
日前，经两地专家联手，蚌埠医学
院第二附属医院顺利完成安徽首例在
迷走右锁骨下动脉原位开窗治疗主动
脉夹层术，让患者李先生在Ž家门口ž就
享受到了名医的诊疗服务ʪ

李先生被确诊为罕见疾病后，蚌医
二附院立即启动了与上海市第一人民
医院介入中心血管外科的联合会诊机
制ʪ经过反复讨论，上海一院介入中心
主任ʩ血管外科主任冯睿决定亲自来到
蚌埠，与蚌医二附院介入医学科主任张
应战一起为李先生完成手术，最终令患
者转危为安ʪ

Ž家门口ž就能看名医，得益于综合
性国家区域医疗中心项目的实施ʪ该
项目由安徽省人民政府和上海市第一
人民医院合作共建，依托蚌埠医学院第
二附属医院，共建上海市第一人民医院
安徽医院ʪ项目启动以来，上海市第一
人民医院积极向蚌医二附院派驻专家
队伍，通过医疗协作，让市民在家门口
就能享受到优质医疗资源ʪ

在蚌医二附院门诊部，来自上海市
第一人民医院的专家吴卫东正在为患
者提供诊疗服务ʪ作为去年首批进驻
的上海专家，吴卫东几乎每周都会来蚌
开展一至两天的日常诊疗ʩ临床手术等
工作ʪ

Ž把在上海第一人民医院建立的一
些核心技术ʩ关键技术平移到这里，包
括我们独特的微创技术，以及在国内领
先的单孔腹腔镜技术等ʪ通过不断努
力 ，在此顺利开展了和妇科联合的
MDT（晚期肿瘤多学科合作手术），可

以为更多本地患者提供多样化医疗服
务ʪž上海市第一人民医院普外中心胃
肠外科主任医师吴卫东说ʪ

综合性国家区域医疗中心项目启
动以来，上海市第一人民医院已经分三
批次向蚌医二附院派驻100余人次的专
家队伍，通过门诊ʩ查房ʩ手术ʩ疑难病
例讨论，学术讲座等医疗活动，让市民
就近享受优质医疗资源ʪ

事实上，两院Ž牵手ž早有渊源ʪ
1958年，为改变皖北地区人民群众缺医
少药的困境，国家决定由上海第二医学
院（现上海交通大学医学院）支援新建

蚌埠医学院ʪ自此，交医ʩ蚌医血脉相
连ʩ心脉相通，合作交流不断加强ʪ上
海交通大学医学院附属第一人民医院

（上海市第一人民医院）和蚌埠医学院
第二附属医院作为两所医学院的附属
医院，专家交流频繁ʩ合作广泛深入ʪ
近年来，双方合作力度持续加大ʪ

2022年，双方达成长期战略合作协
议，并于去年11月签订了《合作共建综
合性国家区域医疗中心协议》，来自上
海市第一人民医院的专家全面入驻蚌
医二附院，深入开展医疗ʩ教学ʩ科研ʩ
管理等业务及指导工作ʪ今年2月，国

家区域医疗中心第五批项目上海市第
一人民医院安徽医院专家实地考察汇
报会在蚌医二附院召开，标志着距离该
项目的落地又进了一步ʪ

综合性国家区域医疗中心建设能
最大限度发挥上海一院众多国家重点
学科的集群优势，最大程度覆盖广大皖
北人民群众的病种需求，通过深度合
作，连点成线ʩ连线成面，将建成半径合
理ʩ深度辐射ʩ运行高效的国家区域医
疗中心优秀典型ʪ上海市第一人民医
院安徽医院项目将以眼科ʩ泌尿外科ʩ
骨科ʩ普通外科ʩ妇产科（生殖医学）为
龙头，以神经疾病ʩ心血管ʩ胸外ʩ急诊
危重症ʩ肿瘤ʩ呼吸ʩ消化ʩ放射ʩ超声为
主体，以互联网医院和临床研究院为两
翼，建设特色鲜明ʩ全国一流的综合性
国家区域医疗中心，在推动皖北医学高
等教育和医疗产业链建设发展的同时，
打造出优质高效的医疗卫生服务体系，
让更多患者就近享有国内顶尖的健康
服务ʪ随着项目不断推进，一幅以Ž大
健康ž为内涵ʩ以人民健康为中心ʩŽ有
温度ž的人文医学画卷正舒展在广袤的
皖北平原上ʪ

Ž目前，我们与上海医院已经形成
了上海专家周周见的工作机制，随着合
作深入，必能扭转我省尤其是皖北地区
跨省跨地区就医的现状，大大提升群众
的健康获得感ʪž蚌医二附院副院长束
汉生说，蚌医二附院将依托项目建设，
加强与上海市第一人民医院的协作交
流，实现资源共享，在学科建设ʩ医疗技
术ʩ教学科研ʩ人才培养等领域深入合
作ʪ全面推动皖北高等医学教育建设
发展，创新医疗协同体系，深化产学研
融合，促进区域医疗水平整体提升ʪ

综合性国家区域医疗中心项目稳步推进üü

让市民实现Ā家门口ā看名医
蚌报融媒体记者 李景 文/图

沪蚌两地专家在为患者进行手术Ǒ

小区新建的健身器材Ǒ
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本报讯（融媒体记者 陈瑶）近日，市住房公
积金管理中心发布《蚌埠市住房公积金2022年年
度报告》（以下简称《报告》）ʪ

《报告》显示，2022年，我市住房公积金各项业
务运行平稳，住房公积金缴存额39.18亿元，7.15万
人提取住房公积金27.42亿元，发放个人住房贷款
9 .1亿元ʪ截至2022年底，个人住房贷款率为
72.51%ʪ

2022年全年，我市住房公积金制度的社会经
济效益进一步显现，支持职工基本住房消费作用
明显ʪ住房公积金制度覆盖面稳步增长，住房公
积金制度影响力得到进一步扩大ʪ

2022年，住房公积金新开户职工中，国家机
关 ʩ事业单位 ʩ国有企业和城镇集体企业占
44.59%，城镇私营企业及其他城镇企业ʩ外商投资
企业ʩ民办非企业单位和其他类型单位占55.41%ʪ

贷款职工中，购买首套住房申请贷款占
83.05%，购买二套及以上申请贷款占16.95%ʪ贷
款支持购房建筑面积上看，购房建筑面积90（含）
平方米以下占8 . 8 3% ，9 0-14 4（含）平方米占
84.07%，144平方米以上占7.1 %ʪ

2022年，市住房公积金管理中心发放贷款支
持职工购建房36.50万平方米（含公转商贴息贷
款）ʪ通过申请住房公积金个人住房贷款，节约了
职工购房利息支出11589.9万元ʪ降低了购房职
工住房消费成本，发挥了住房公积金支持住房消
费的作用ʪ

《报告》还显示，2022年，我市住房公积金资产
风险控制良好ʪ2022年末，个人住房贷款逾期额
89.4万元，逾期率0.11ă，低于行业个贷逾期率标
准值（0.1%）ʪ

2022年，没有从当年增值收益中提取贷款风
险准备金 ，2 0 2 2年末 ，贷款风险准备金余额
27843.1万元，占个人住房贷款的3.34%，个人住房
贷款逾期额与个人贷款风险准备金余额的比率为
0.32%，从未出现使用个人贷款风险准备金核销逾
期贷款的情况，住房公积金资产风险控制良好ʪ
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本报讯（融媒体记者 陈瑶）记者
从市住房公积金管理中心获悉，蚌埠市

（包括市区ʩ怀远县ʩ五河县ʩ固镇县）住
房公积金缴存基数下限按蚌埠市区职
工月最低工资标准确定为1930元ʪ自
2023年3月1日起执行ʪ

调整后的缴存基数下限比调整前
执行的标准1500元增加了430元ʪ目
前，我市按照职工月最低工资标准进行

缴存公积金的人数有两万多人，这一群
体的公积金缴存额从个人缴纳75元／
月，单位缴存75元／月，调整为个人缴
存97元／月，单位缴存97元／月ʪ

《住房公积金归集业务标准》规定，
住房公积金缴存基数Ž最高不应高于职
工工作地设区城市上一年度职工月平
均工资的3倍，最低不应低于职工工作
地设区城市公布的最低工资标准žʪ

住房公积金缴存基数下限调整
每月多了44元

本报讯（融媒体记者 何沛）在高
速路上碰到突发情况，报警后却讲不清
楚自己所处的位置，这样的情形你是否
碰到过？记者从交警部门获悉，为有效
缩短群众报警时间，全面提高高速交警
接处警效率，交警部门推出Ž一键报警ž
系统服务，可以将报警人的位置迅速准
确发送到辖区交警手中，让警情得到及
时处置ʪ目前，该服务已开始推行ʪ

今年3月11日，在泗蚌高速蚌埠辖
区，一辆山东牌照私家车驾驶人王先生
突发疾病急需就医，他第一时间选择报
警ʪ无奈的是，他不知道所处的具体位
置，与接警员沟通了好久未果ʪŽ我们给
你发送一条短信，里面有一键报警链
接，你直接点击短信链接，我们能精准
定位事故地点ʪž蚌埠高速交警四大队
接警员发现驾驶人身体极度不适，无法
准确说出自己的方向，立刻安排监控视
频寻找，保持通话安抚驾驶人，同时通
过交警支队最新技术软件Ž一键报警系
统ž进行定位ʪ随后，两组警车立即上
路，5分钟后便快速找到驾驶人，有效降

低次生事故风险ʪ
记者了解到，不少驾驶人也曾遭遇

和王先生一样的困境ʪ据交警部门介
绍，驾驶人往往通过寻找周边公里桩精
准定位，或是向接警员口头描述高速公
路名称ʩ大概方向ʩ周边建筑特征等来
确认位置ʪ这种方式耗时长，且往往描
述不准确，接警员很难根据模糊的信息
快速定位事故地点，既影响事故处理效
率，也给等候的驾乘人员增加了潜在风
险ʪ如果可以尽量缩短接报警时间，及
时采取科学有效的预警措施，将大大降
低二次事故的发生概率ʪ

交警支队宣传科负责人介绍，为破
解高速突发状况ʩ事故预防难题，交警
支队最新上了高速公路Ž一键报警ž系
统ʪ报警人拨打110或122，接警员在发
现其对定位不清楚后会发送一条短信，
报警人点击短信内的链接进入Ž一键报
警ž系统点击报警按钮，后台就可以精
准显示出报警人所在的具体位置，精确
到Ž米ž级，方便附近警力迅速赶赴现场
处置，大大提高了处警效率ʪ

交警发送的这个短信链接放心Ā点ā

高速公路Ā一键报警ā

迅速定位及时处置

Ž之前咱们小区没那么多健身器
材，每次下楼锻炼身体都要Ż错峰ż排
队，现在家门口就能锻炼身体，老人和
孩子都可以在这里玩，真是太好了！ž
近日，说起小区新增建一组健身器材，
淮上区兴华府邸小区7号楼的王阿姨
就止不住地夸赞ʪ

兴华府邸小区，隶属于淮滨街道
外滩花园社区，有7栋居民楼，218户居
民ʪ而居民中老人较多的情况，则凸

显了健身设施的Ž不足ž，Ž小区原本有
一处空地，配备了部分健身器材和儿
童娱乐设施，但是相比居民的需求远
远不够ʪž小区网格员高敏告诉记者，
每逢周末或节假日，这种供需矛盾就
相当明显，Ž为此，很多老人向社区反
映此事，希望将小区另一块空地开辟
为健身区ʪž

群众诉求就是社区努力的方向ʪ
今年3月，外滩花园社区立即组织工作
人员摸排场地选址，安排物业人员对
空地设施进行维护，并增设了诸如上
肢牵引器ʩ腰部按摩器ʩ双位蹬力器ʩ
乒乓球桌等一批健身器材，切实缓解
了供需矛盾，满足了居民的健身需求ʪ

据外滩花园社区党支部书记王子
红介绍，此次新增的健身区和器材，充
分考虑到居民的实际需求，既方便居
民健身，又兼顾环境配套，做到不扰
民ʩ不损绿地ʪ

如今，小区新增的10套健身器材
已经全部安装到位ʪ看到一批崭新器
材投入使用，小区居民纷纷表示，社区
又为群众办了一件大实事ʩ大好事ʪ

外滩花园社区：

健身器材Ā上新ā 群众健身舒心

蚌报融媒体记者 贾铁成
通讯员 余亚楠 文/图

花
开
珠
城

近日，淮上大
道中段，道路两旁
的海棠花迎风绽
放，绚丽多姿，车
辆 如 在 花 海 中
行驶Ǒ

融媒体记者
陈昂 摄

蚌山区黄庄街道前进社区日前联
合市中医医院开展Ā爱心义诊暖人心ā
送健康学雷锋志愿服务月志愿活动Ǒ

中医医院各科专家为群众义诊，提供专
业就医建议Ǒ

通讯员 倪凯 摄
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